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Gemeinde Blankenfelde-Mahlow 
Gemeindevertretung 
Anfrage 

Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
per E-Mail am 4. November 2022 

Einreicherin 
Gemeindevertreterin Frau Sabine Harding (Fraktion SPD ) 

Betreff 
Studie zum Thema Park + Ride und Bike + Ride 
Fragen an den Bürgermeister 

Um noch mehr Pendler vom Auto auf die Schiene zu locken, fördert nunmehr das Land Berlin 
und das Land Brandenburg den Bau von neuen Parkanlagen im Umland (03.11.2022 
Presseinformation Land Brandenburg). Dazu wurden umfassenden Bedarfsanalysen gemacht. 
Königs Wusterhausen, Eberswalde, Teltow und Wildau waren unteranderem Orte in einer 
vorangegangenen Studie zum Programm. Tatsächliche Bedarfe und Gegebenheiten wurden hier 
analysiert und dokumentiert. 
Ist der Verwaltung diese Studie zum Thema Park + Ride und Bike + Ride bekannt? Wenn ja, 
warum ist Blankenfelde-Mahlow als sogenannter wichtiger Pendler*innen-Ort nicht mit 
einbezogen worden? 
Wird sich Blankenfelde-Mahlow als Kommune, die ein wachsendes Aufkommen an 
Pendlerinnen und Pendler hat, dafür einsetzen, Nutzerin dieses Förderprogramms zu sein, um 
damit die dringend notwendigen Park+Ride und Bike+Ride an unseren Bahnhöfen zu errichten? 
Wenn nein, wie werden zukünftige Lösungen diesbezüglich aussehen? 

Weiterführender Link: 
https://www.vbb.de/fileadmin/user_upload/VBB/Dokumente/Kompetenzstelle_Bahnhof/end
bericht-br-pr-im-land-brandenburg-anlagen.pdf 

Datum: 4. November 2022 

gez. Harding 

https://www.vbb.de/fileadmin/user_upload/VBB/Dokumente/Kompetenzstelle_Bahnhof/endbericht-br-pr-im-land-brandenburg-anlagen.pdf
https://www.vbb.de/fileadmin/user_upload/VBB/Dokumente/Kompetenzstelle_Bahnhof/endbericht-br-pr-im-land-brandenburg-anlagen.pdf


Gemeinde Blankenfelde-Mahlow 
Der Bürgermeister 
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Antwort des Bürgermeisters 
Datum: 25. November 2022 
 

zur Anfrage 
 
Das genannte B+R / P+R-Gutachten ist mir bekannt und die Ergebnisse werden bei der 
Verbesserung der Verkehrsverhältnisse an Umsteigepunkten berücksichtigt werden. 
 
Im Gemeindegebiet Blankenfelde-Mahlow wurde der Bahnhof Blankenfelde sowohl 2011 als 
auch 2019 mitbetrachtet (Erhebung, Skizze und Umfeld- Betrachtung im Gutachten). Warum 
eine vertiefte Betrachtung unserer Gemeinde nicht erfolgte, ist – auch aufgrund des 
Wechsels des Sachbearbeiters in der Gemeinde – nicht mehr nachvollziehbar und wäre daher 
bei Bedarf direkt mit dem VBB zu klären. Jedoch ergab die Erhebung keinen akuten Mangel an 
KFZ-Stellplätzen, allenfalls in Mahlow sind die vorhandenen Parkflächen ausgelastet, ohne 
jedoch, dass ein starkes Unterangebot vorläge. 
 
Daher wird die Planung auf die geänderten Verkehrsströme nach Abschluss des Ausbaus der 
Dresdner Bahn (vorgesehen für Ende 2025, Umfeld später) hin ausgerichtet. Weitere 
Fahrrad-Stellplätze werden bei Gelegenheit errichtet werden. Die Einrichtung weiterer KFZ-
Stellflächen erscheint derzeit sowohl nicht vordringlich als auch letztlich dahingehend nicht 
zielführend, als dass mehr Auto-Parkflächen auch immer mehr Autoverkehr erzeugen, was 
nicht im Interesse der Gemeinde ist. Von daher liegt der Fokus auch für die Wege zu den 
Bahnhöfen auf einer Verbesserung des ÖPNV-Angebots sowie der Verkehrsverhältnisse für 
Fußgehende und nicht zuletzt Radfahrende. Letzteres zeigt sich übrigens auch an der von 
2011 zu 2019 geänderten Benennung des Gutachtens: der Radverkehr ist an die erste Stelle 
gerutscht. Beim ÖPNV fokussiert sich die Gemeinde derzeit auf das Buskonzept Nordraum 
(Busbahnhöfe an den Bahnhöfen Blankenfelde und Mahlow) sowie den künftigen Bahn-
Haltepunkt am Außenring. 
Auf diesen Zielsetzungen wird die gemeindliche Verkehrsplanung auszurichten sein. 
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